



Les membres de la rencontre des Primats et des représentants de sept Églises orthodoxes locales ont souligné l'importance de la collaboration interorthodoxe

Le 21 novembre 2011, à l'issue de leur rencontre dans les appartements patriarcaux du Kremlin de Moscou, les Primats et représentants de sept Églises orthodoxes locales présents ont poursuivi la conversation autour d'un déjeuner.

Partageaient fraternellement la table du Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie les Primats des Églises de Géorgie, de Pologne, des Terres tchèques et de Slovaquie et les membres des délégations des autres Églises orthodoxes locales venus fêter le 65^e anniversaire du Patriarche de Moscou, ainsi que le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, l'archevêque Niphon de Philippopolis, représentant du Patriarche d'Antioche près le Patriarche de Moscou et le vice-président du DREE, l'archiprêtre Nicolas Balachov.

S'adressant aux convives, le Patriarche Cyrille a souligné l'importance de la communication entre représentants des Églises orthodoxes locales d'Europe de l'Est, rappelant par quelles épreuves étaient passées les Églises de cette région du monde au XX siècle. « Malgré la diversité de nos expériences contemporaines, des problèmes communs et une approche commune de ces problèmes existent » a-t-il ajouté.

Ceci concerne également la collaboration de toute les Églises orthodoxes locales, a poursuivi Sa Sainteté. « Et je dois remercier Dieu de ce que nous sommes unis, comme doit l'être l'Église. L'Église est conduite par l'Esprit Saint et l'unité est une des manifestations de son action. Dans une société pluraliste comme la nôtre, l'unité est perçue avec ironie, les gens y soupçonnent une absence de liberté. Dans l'Église, l'unité est la norme et le manque d'unité est rapporté à notre humaine imperfection (...) Dans l'ouverture et la liberté, nous avons aujourd'hui témoigné de notre unité orthodoxe chrétienne ».

« (...) Plus nous nous rencontrons, mieux nous comprenons que, vivant dans des pays différents et ayant même des cultures différentes, nous partageons la même vision des choses, a souligné également Sa Sainteté (...) »

Le Primat de l'Église orthodoxe de Géorgie a rappelé ses souvenirs, mentionnant les travaux du

métropolite Cyrille (aujourd'hui Patriarche de Moscou) à l'époque difficile de l'athéisme d'état et au début de la renaissance spirituelle qui avait suivi des décennies de persécution.

Le métropolite Sabbas de Varsovie et de toute la Pologne et le métropolite Christophore des Terres tchèques et de Slovaquie ont remercié le Patriarche Cyrille de son invitation à participer aux festivités et à la rencontre des représentants des Églises orthodoxes locales. Ils ont dit avoir hautement apprécié la possibilité de discuter ensemble des problèmes communs aux Églises orthodoxes d'Europe de l'Est.

Le représentant du Patriarche d'Antioche près le Patriarche de Moscou, l'archevêque Niphon de Philippopolis, s'adressant au Patriarche Cyrille a déclaré entre autres : Je vois votre amour envers l'Orthodoxie, envers nos Églises sœurs. Il est agréable d'être à Moscou, qui est aujourd'hui le centre de l'Orthodoxie. Moscou nous unit tous, la fête d'aujourd'hui nous réunit tous ».

A son tour, le métropolite Niphon de Târgoviste a souligné l'importance des rencontres régionales des Primats et des représentants des Églises orthodoxes locales. Rappelant que le sécularisme libéral représentait un danger non moins grand que le matérialisme athée pour le développement de la société, il a déclaré : « Nous avons conscience qu'il fallait unir nos efforts pour faire contrepoids à cette influence en Europe et dans nos pays. Nous admirons votre capacité à analyser ces phénomènes et à élaborer des solutions ». Le métropolite Niphon a exprimé l'espoir que le Patriarche Cyrille réunirait à nouveau les représentants des Églises à quelque autre occasion.

Le métropolite Dometian de Vidin, chef de la délégation de l'Église de Bulgarie s'est dit impressionné du spectacle de milliers de fidèles orthodoxes russes rassemblés à l'église du Christ Sauveur pour y vénérer la ceinture de la Mère de Dieu. C'est ainsi que se manifeste l'esprit d'un peuple orthodoxe croyant, a-t-il remarqué. « C'est pourquoi, depuis des siècles (...) la Sainte Russie a beaucoup à nous enseigner, a assuré le métropolite. Son peuple a subi de nombreux malheurs, mais il a donné tant de martyrs et de saints ! »

Evoquant l'histoire du développement des relations entre Églises, il a fait part de ses souvenirs sur le métropolite Nicodème (Rotov), affirmant qu'il avait « défendu notre foi et dignement représenté l'Église orthodoxe russe ». S'adressant au Patriarche Cyrille, le métropolite Dometian a affirmé : « Le Seigneur vous a choisi et placé à ce poste, pour la joie non seulement de l'Église orthodoxe russe, mais aussi celle de toute l'Orthodoxie (...) ». Il a ensuite parlé de l'autorité en Bulgarie des cycles d'émissions télévisées « Parole du pasteur », animées par le Patriarche Cyrille.